

Jahresbericht des Quartiervereins

## 2013 im Rückblick

---

**Unser Quartierverein betreibt Quartierpolitik und nimmt die Interessen des Quartiers gegenüber Behörden und Dritten wahr. Sodann organisiert er Anlässe für Jung und Alt und fördert so die Quartiergemeinschaft. In beiden Bereichen ist der Quartierverein auch im Jahr 2013 aktiv gewesen.**

Text und Fotos: Vorstand

### *Quartierentwicklung*

#### **Öffentliches Forum «Stadt Luzern 2035»**

Anfangs des Jahres hat der Quartierverein am öffentlichen Forum des Stadtrates zur Entwicklung von Visionen für die Stadt Luzern im Jahre 2035 teilgenommen. Die Inputs daraus wurden an einer Ergebniskonferenz im Frühjahr 2013 mit der interessierten Bevölkerung besprochen. Dabei erhielt der Stadtrat wertvolle Inputs, die er in der inzwischen vom Parlament zurückgewiesenen Gesamtplanung 2014–2018 einarbeitete.

#### **Langsamverkehrsachse Zentralbahn**

Am 28. Februar 2013 fand die «Informationsveranstaltung zur Planaufgabe der Nachnutzung des Zentralbahntrassees mit Rad-/Gehweg Luzern – Kriens/Horw» statt. Und so lang der Titel der Veranstaltung, so lang der Weg zum Ziel. Im Grunde genommen wäre bis auf die Strassenquerung Horwerstrasse und den definitiven Finanzierungsschlüssel fast alles gelöst. Und da Stadt und Kanton eher klamm bei Kasse sind, kann die definitive Ausführung noch etwas dauern.

#### **Verkehrsberuhigung Taubenhaus-/Bruchstrasse**

Die zur Unterbindung des motorisierten Schleichverkehrs in den Quartieren gedachten Massnahmen konnten im Bereich der Taubenhausstrasse umgesetzt werden. So gilt seit Ende 2013 ein Fahrverbot (Zubringer gestattet) auf der Taubenhausstrasse. Ob die Einführung des kurzen Einbahnabschnittes an der Bruchstrasse auch ausgeführt werden kann, wird aufgrund einer Einsprache das Luzerner Kantonsgericht im Verlaufe

des Frühlings 2014 entscheiden müssen. Wir verfolgen die Wirksamkeit der Massnahmen gespannt und werden gegebenenfalls Anpassungen verlangen.

#### **Projekt Überprüfung Verkehrssicherheit**

Im Rahmen des Projektes «Überprüfung der Verkehrssicherheit» konnten wir als Quartierverein zu Handen des Tiefbauamtes der Stadt Luzern Rückmeldungen machen zu sämtlichen Fussgängerstreifen, rsp. anderen potentiellen Gefahrenstellen im Strassenraum unseres Quartiers. Wir haben diese Chance gerne wahrgenommen und verfolgen im 2014 interessiert die vom Tiefbauamt aus den verschiedenen Ergebnissen abgeleiteten Massnahmen.

#### **Post Obergrund**

Unter anderem dank den Interventionen des Quartiervereins konnte die Poststelle Obergrund in neuem Gewand im Quartier erhalten und 2013 wiedereröffnet werden.

#### **Diverses Städtisches und Verkehriges**

Verschiedene bzw. zahlreiche Besprechungen, Informationsveranstaltungen und Aussprachen mit Behörden und dem Stadtrat unter anderem zur WC- und Parkbankproblematik (inzwischen entschärft), Verkehrsberuhigung Moosmatt-Voltastrasse mit Ausweitung der Tempo 30-Zone (erledigt), allgemeinen Informationen zur Allmendgestaltung und Quartierentwicklung Luzern-Süd (weiterhin in Bearbeitung). Diese Themen werden auch 2014 weiterhin für Vollbeschäftigung sorgen.

### *Quartieraktivitäten*

#### **Historische Führung mit Ruedi Meier**

Der letztjährige Mitgliederranlass führte Interessierte entlang dem ehemaligen Mühlebach durchs Quartier. Alt-Stadtrat Ruedi Meier zeigte bei dieser historischen und sehr interessanten Führung, wie die Wasserkraft des Mühlebachs das Gewerbe in den Obergrund brachte. Danach gab es für alle einen gemütlichen Apéro im lauschigen Münzgässchen, offeriert vom QV Obergrund.

#### **Lindengartenfest, 24. August 2013**

Die Wettergötter verbannten das Lindengartenfest im letzten Jahr ins Paulusheim. Doch trotz stürmischem Wetter wurde das Fest mit der Musikgruppe Pflanzplätz, Spielangeboten für die